



MEDIENMITTEILUNG



Teichsanierung im Naturschutzgebiet Chloster-Gfenn, Dübendorf

Das knapp 5000m² grosse Naturschutzgebiet Chloster-Gfenn gehört zu den ökologisch wertvollsten Naturschutzobjekten auf dem Gebiet der Stadt Dübendorf und ist seit 1986 unter Schutz gestellt. Mit der Anlage von zwei grösseren Folienteichen im Jahr 1983 sowie zusätzlich eines Grundwasserweihers 1996 konnte erfolgreich ein neuer Lebensraum für Amphibien und regionale Wasserpflanzen geschaffen werden. Dies führte dazu, dass das Gebiet - zusammen mit den naheliegenden Naturschutzgebieten „Chrutzelriet“ (Volketswil) und „Heidenriet“ - im Jahr 2007 in das Bundesinventar der Amphibienlaichgebiete von nationaler Bedeutung aufgenommen wurde. Das Grundstück, auf dem sich die Teiche befinden, ist im Eigentum der Stadt Dübendorf.

Bei einer Begehung des Objekts sind die Naturschutzverantwortlichen der Stadt Dübendorf zum Schluss gekommen, dass eine Sanierung und Erweiterung des Teichgebiets notwendig ist, um den Standort in seiner Qualität und Eignung als Amphibienlaichgebiet ungeschmälert zu erhalten.

Die Sanierungsarbeiten werden von der Stiftung Wirtschaft und Ökologie, Dübendorf, durchgeführt, die seit mehreren Jahren regelmässig kleinere Unterhaltsarbeiten im Naturschutzgebiet vornimmt. Der Hauptteil der Sanierungsarbeiten wird im Oktober 2011 ausgeführt, die neue Uferbepflanzung erfolgt schliesslich im Frühjahr 2012. Die Kosten von 30'000 Fr.- werden von der Stadt Dübendorf und von der Fachstelle Naturschutz des Kantons Zürich gemeinsam getragen.

Bei Fragen steht zur Verfügung:

Marco Forster
Sachbearbeiter Abteilung Planung
Telefon 044 801 67 25

Datum der Neuigkeit: Dübendorf, 30. September 2011